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大  会  安全理事会

第六十五届会议  第六十六年

议程项目 43   

塞浦路斯问题   
 
 
 

  2011 年 4 月 27 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 
 
 

 谨随函转递 2011 年 4 月 26 日北塞浦路斯土耳其共和国临时代办塞尔塔

克·居文先生给你的信(见附件)。  

 请将本函作为大会议程项目 43 项下文件和安全理事会文件分发为荷。  

 

常驻代表 

埃尔图鲁尔·阿帕坎(签名) 
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  2011 年 4 月 27 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信的附件 
 
 

 谨随函转递 2011 年 4 月 24 日北塞浦路斯土耳其共和国总统德尔维斯·埃罗

格卢先生阁下有关 2004年 4月 24日在塞浦路斯两部分分别同时进行的全民投票

周年纪念日给你的信(见附文)。 

 请将本函作为大会议程项目 43 项下文件和安全理事会文件分发为荷。 

 

北塞浦路斯土耳其共和国 

临时代办 

塞尔塔克·居文(签名) 
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附文 
 
 

 2004 年 4 月 24 日，在塞浦路斯的两部分分别同时进行了全民投票，值此纪

念日之际，谨提请你注意以下事项。 

 首先，我想指出，2011 年 4 月 24 日对土族塞人具有重要意义，它不仅仅是

关于联合国全面解决计划的上述全民投票七周年的纪念日。这个日子还让人想起

对土族塞人没有兑现的承诺，以及由此产生的失望和此后我们面对的困难。 

 可以回顾，土族塞人在北部举行的全民投票中投了“赞成”票，而希族塞人

在南部举行的全民投票中投了“反对”票。对土族塞人来说，在那次全民投票投

赞成安南计划，绝不是个容易的决定，它所孕育的解决方法对他们来说涉及到巨

大的痛苦、艰难和让步，包括第二次、第三次、甚至第四次流离失所。另一方面，

如当时的联合国秘书长 2004 年 5 月 28 日的报告(S/2004/437)所指出，关于希族

塞人是否准备好接受基于“政治平等和权力分享”的解决办法，“投‘反对’票

的人数如此之多，由此提出了更为根本的问题”。同一报告强调，“如果希族塞人

愿意通过一个建立在政治平等基础上的联邦体制，同土族塞人分享权力与繁荣，

他们就需要通过行动，而不仅仅是言词，来表明这一点。”遗憾的是看到，七年

之后，希族塞人仍未能朝那一方向迈出具体的步伐。 

 人们还知道，联合国秘书长和欧洲联盟委员会以及国际社会当时强调，土族

塞人不应成为没有解决办法的牺牲品，应该解除强加在土族塞人身上的孤立状

况。为此目的做出了承诺、决定，并发出呼吁。然而，不幸的是，这些承诺并没

有兑现，土族塞人继续生活在已经持续了 45 年的非人的孤立状态中。 

 我希望再次提请阁下注意土族塞人的这一长期、持续的困境，并重申自 2004

年以来的不幸经历已在土族塞人中间产生了巨大的失望。希族塞人方面在 2004

年及之后表现出的态度，虽然没有改变土族塞人的政治意愿，但在让他们相信解

决办法 终会实现的信念不可避免地受到侵蚀方面发挥了首要作用。由于这些经

历和其后的缺乏信任，有必要更加谨慎，以确保综合解决办法是可行和持久的。

土族塞人选举我，不是想找到一个其权益仅仅取决于可能很快会被忘掉或搁置一

边的口头保证的解决办法，而是想找到一个使其权益得到坚定保证而没有任何削

弱的解决办法。 

 我们土族塞人方面正在参加在阁下的斡旋任务范围内所进行的谈判，从 2004

年的经验中汲取教训，同时展望未来。希族塞人方面在 2004 年全民投票中投了

反对票，但他们并没有到没有选择的地步，而是受到奖励，作为所谓的“塞浦路

斯共和国”，得到欧盟成员的资格。为此原因，如果我们与我们的对手赫里斯托

菲亚斯先生，成功得出一个可行而且可持续的解决办法协定，有必要采取谨慎态

度，以便 2004 年及其后的经历不会重演。这是理智、公平和正义的要求。 
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 土族塞人方面认识到，与塞浦路斯问题有关的一切难题的真正补救办法，是

得出相互商定的综合解决办法。没有其他的办法可以真正替代它。塞浦路斯问题

的公正和持久解决，将大大有助于整个东地中海地区的和平与稳定，并将惠益于

所有有关各方。然而，希族塞人方面似乎并不真正渴望圆满完成综合谈判进程 。

正如联合国前任秘书长科菲·安南在前述 2004 年 5 月 28 日报告中所指出，希族

塞人必须首先决定，他们是否真的想要与土族塞人建立新的伙伴关系。只有在他

们真的这样希望时，才可能实现综合解决办法。事实上，如果欧盟和国际社会向

希族塞人提供适当的动力，使其具有必要的政治意愿，是有可能在短时间达成解

决办法的。  

 我愿借此机会再次强调我们土族塞人方面在塞浦路斯寻求谈判解决办法的

承诺，通往这一办法的道路显然在于找到相互接受的解决办法协定。向希族塞人

方面提供机会，让他们诉诸所谓的“合法政府”等其他办法，继续孤立土族塞人，

从而克服在岛上缺乏解决办法而产生的困难，是在阻止他们同意基于妥协和让步

的综合解决办法。 

 我想向阁下保证，我们土族塞人方面将继续本着友好的建设性精神，坐在谈

判桌旁，在你的主持下为达成解决办法而努力。我诚挚地希望，在六月与阁下举

行的三方会议上，我们一起采取必要的步骤，不再拖延地达成一个考虑到过去的

经验和目前的现实的可行和持久的解决办法。 

 顺致 崇高的敬意。 

 

总统 

德尔维斯·埃罗格卢(签名) 

 


